
1. Ata da Assembleia Geral Ordinária, AGO, do Conselho Municipal dos Direitos da Criança

e do Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada ao primeiro dia do mês de julho de dois mil e

vinte  e  um,  com  início  às  oito  horas  e  trinta  minutos  em  segunda  chamada,  através  de

videoconferência  por meio do link:  https://meet.google.com/cjy-nehs-ddd.  Iniciada a reunião, a

Senhora Alessandra Sousa Franco, Vice-Presidente, cumprimenta os presentes e a Senhora Claudia

Diegues  Krawczuk,  Primeira  Secretária,  faz  a  chamada  dos  Conselheiros  de  Direitos.  Lista  de

presença  acostada  a  esta  ata.  A Senhora  Vice-Presidente  informa que  as  ausências  deverão  ser

justificadas via e-mail do CMDCA e que serão submetidas à análise da Diretoria Executiva que

apresentará seu parecer na assembléia subseqüente. Logo após coloca em pauta os itens a serem

discutidos para a referida assembléia,  conforme publicação em Diário Oficial.  1) Apreciação e

Deliberação da ata da Assembleia anterior. 2) Relatos da Diretoria Executiva. 3) Relatos dos

representantes dos Conselhos e Comissões. 4) Relatos das Câmaras Setoriais.  5) Devolutivas

do Departamento de Articulação. 6) Análise situacional da CEVISS e CM-PETI. 7) Registro,

Revalidação  e  Apresentação  dos  Programas  destinados  a  crianças  e  adolescentes.  8)

Apresentação Casa da Esperança.  9)  Posse do Representante  do Sindicato  dos Servidores

Estatutários Municipais de Santos - SINDEST. 10) Apreciação e deliberação da alteração do

local  do Núcleo Alemoa do Projeto Anchieta Social  II  -  Fundação Settaport.  11)  Assuntos

Gerais. Após leitura dos itens de pauta, a Senhora Primeira Secretária solicita a inversão da pauta

para que se inicie pelo item nove - Posse do Representante do Sindicato dos Servidores Estatutários

Municipais de Santos - SINDEST.  Consultada a Plenária, a solicitação foi aprovada.  A Senhora

Francisca Rodrigues de Oliveira Pini (Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP) solicita que

se  consigne  em ata  a  necessidade  de  se  dar  cumprimento  ao  encaminhamento  desta  Plenária,

conforme consta da ata da AGO realizada em 10/06/2021, acerca da redação de parecer contrário ao

Projeto  de  Lei  755/2020  em  conjunto  com  o  CMAS  e  o  COMAD. Item  nove  -    Posse  do  

Representante do Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos - SINDEST. O

Senhor Daniel Gomes foi indicado pelo Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos

- SINDEST como seu representante no biênio 2021/2023 e como Conselheiro de Direitos passa a

compor  a  Câmara  de  Planejamento.  Item  um   -    Apreciação  e  deliberação  das  atas  das  

assembléias  anteriores.  Submetida  a  apreciação  e  deliberação  a  ata  da  AGO  realizada  em

10/06/2021 sendo aprovada por unanimidade.  Item dois   - Relatos da Diretoria Executiva  .  2.1)

Retomada    dos  trabalhos  da  KHORA Consultoria  e  Pesquisa  Socio  Territorial  Ltda  para  

conclusão do Diagnóstico Socio Territorial da Criança e do Adolescente de Santos - SP. As

atividades  foram  suspensas  em  cumprimento  aos  protocolos  sanitários  devido  ao  período

pandêmico. Os representantes da KHORA Consultoria propõem que seja iniciada a preparação para

1

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

https://meet.google.com/cjy-nehs-ddd


o  Mapa  Falado  no  mês  de  agosto/2021  e  nos  meses  de  setembro  e  outubro/2021  retorno  a

consultoria com a entrega do Diagnóstico - Mapa falado. Devido as mudanças na composição dos

membros  que  compõem o  CMDCA,  bem como,  no  quadro  da  Secretaria  de  Desenvolvimento

Social (SEDS) faz-se necessária realinhar a metodologia de aplicação. A captura do novo cenário se

dará através do Mapa Falado, através da escuta dos educadores e dos alunos - Mapa Falado antes da

Pandemia  e  Mapa  Falado  pós  Pandemia.  Pretende-se  que  em  setembro/2021  as  atividades  já

ocorram de forma presencial ou híbrida, realizando a 1ª Oficina para capacitação dos trabalhadores

para  aplicarem  o  Mapa  Falado.  A  2ª  oficina  ocorrerá  após  decorridos  15  dias,  já  com  os

trabalhadores capacitados aplicando o Mapa Falado. Os trabalhadores apresentam os Mapas Falados

dos quais serão extraídas as diretrizes para o diagnóstico. No mês de outubro/2021 consolida-se o

diagnóstico para entrega física para o CMDCA com apresentação dos dados em um Seminário. Será

encaminhado  cronograma  detalhado  das  atividades  a  serem  executadas.  É  pré-requisito  para

retomada  das  atividades  referentes  ao  diagnóstico  o  apoio  dos  trabalhadores  dos  serviços  da

Assistência Social, da Educação e da Saúde, bem como, das crianças e adolescentes. Sendo assim,

será agendada reunião com representantes da SEDS, SEDUC, SMS, KHORA e CMDCA para o dia

16/07/2021 às 10 horas através de videoconferência. 2.2) Capacitação Violência Sexual - Instituto

Sedes Sapientiae. Os encontros se dão todas as 2as feiras das 8 às 12 horas. Inscreveram-se para

participar do curso: Conselheiros de Direitos, Conselheiros Tutelares, representantes das Secretarias

de  Desenvolvimento  Social,  Saúde  e  Educação  e  representantes  de  organizações  sociais.  O

conteúdo  é  de  extrema  relevância  e  tem  sido  um  espaço  de  muito  aprendizado  e  troca  de

experiências, contudo, dos 66 (sessenta e seis) inscritos somente 33 (trinta e três) estão participando

das  atividades  semanais.  Para  as  próximas  capacitações  será  verificada  a  necessidade  de

implantação  da  assinatura  de  termo de  matrícula/compromisso  de  participação  por  se  tratar  de

investimento de recurso público. 2.3) Comemoração 31 anos ECA - 30 anos CMDCA. Proposta

de realização Live comemorativa sob a coordenação da Câmara de Relações Públicas. A proposta

foi prontamente abarcada pela Senhora Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves Pires (Diretoria

de Comunicação). Pretende-se apresentar na  Live  as ações já realizadas ao longo dos 30 anos, os

seus Presidentes, os projetos financiados, dentre outros. A Senhora Francisca Rodrigues de Oliveira

Pini  sugere  que  seja  realizado  contato  com  os  Serviços  de  Convivência  e  Fortalecimento  de

Vínculos (SCFV) para fomentar a participação das crianças e dos adolescentes. A Senhora Sandra

Regina Santos,  Coordenadora da  Comissão Municipal  de Prevenção e Erradicação do Trabalho

Infantil  (CMPETI), sugere a busca pelos jovens que integraram a Comissão Municipal Infanto-

juvenil. O Senhor Wilson Carlos Bregochi Júnior (SEPACOM) coloca os arquivos a disposição da

Câmara  de  Relações  Públicas  para  realização  de  consultas  e  buscas.  2.4)  Reuniões  Câmaras
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Setoriais. Obrigatoriedade de realização todos os meses com registro de ata e lista presença, bem

como, a participação dos Conselheiros de Direitos titulares e suplentes. Os demais itens discutidos

pela Diretoria executiva tornaram-se item de pauta. Item três   - Relatos dos Representantes dos  

Conselhos e Comissões. 3.1) Conselhos Tutelares. A Conselheira Tutelar Senhora Luana De Maria

informa que foram encaminhados ao CMDCA os relatórios de violações de direito e remetido o

número de  casos  de  alunos  infrequentes  -  evasão escolar.  Afirma ainda  que  a  base  Central  se

encontra com problemas administrativos. 3.2) Comissão Municipal de Prevenção e Erradicação

do Trabalho Infantil  (CMPETI).  A Coordenadora Senhora Sandra Regina Santos relata que a

reunião mensal da CMPETI/CEVISS será realizada em 15/07/2021 às nove horas. 3.2.1) Reunião

do GT da Aprendizagem Profissional com o Chefe dos Auditores Fiscais da Secretaria da

Economia. Será realizada no dia 13/07/2021 para traçar ações aos moldes do município de Franca/

SP para fomentar a contratação de jovens aprendizes. 3.2.3) 12 de junho. Foram realizadas diversas

atividades do dia 01 a 30/06 em horários e através de ferramentas variadas.  3.2.4)  Live Jovem

Aprendiz. Consigne-se que na última reunião da CMPETI não contamos com a representatividade

de nenhum Conselheiro Tutelar. A Coordenadora Senhora Sandra Regina Santos informa que não

está contente em ocupar esta coordenação, todavia, continua a frente de seus trabalhos devido a

ausência  de  candidatura  para  tal  cargo  na  última  reunião.  3.3) Comissão  Municipal  de

Enfrentamento  à  Violência  Sexual  Infanto-Juvenil (CEVISS). A  Coordenadora  Senhora

Christiane Cordeiro Andrea aponta a urgência na realização de estudo comparativo da Resolução

Normativa nº 240/2013 - CMDCA Fluxo de Enfrentamento à Violência Sexual contra Crianças e

Adolescentes do Município de Santos com a Portaria nº 14/2019 da Secretaria Municipal de Saúde.

3.3.1) Agendamento de reunião para discussão das divergências do Fluxo de Atendimento.

3.3.2) Plano de Ação para Distribuição dos Gibis - Ser criança é a melhor parte da vida. Os

exemplares  serão  disponibilizados  via  apresentação de  Plano de  Trabalho.  Será  disponibilizado

formulário as instituições requisitantes. A equipe de Abordagem da ASPPE - Pesquisa, Prevenção e

Educação já está realizando a distribuição dos gibis nas vias públicas e a experiência tem sido muito

positiva.  3.3.3) Capacitação Violência Sexual - Instituto Sedes Sapientiae. Realização de  aula

aberta versando sobre o de fluxo de atendimento para sensibilizar os atores da rede de proteção

quanto  a  participação  no  curso  que  atualmente,  possui  baixo  número  de  participantes.  Foi

disponibilizado  um  banner  que  está  sendo  divulgando  como  forma  de  sensibilização.  3.3.4)

Ausência de apoio do CMDCA as Comissões. Discutimos a respeito de como as Comissões estão

se sentindo sem apoio do Conselho; afinal somos um braço do mesmo. Item quatro   - Relatos das  

Câmaras Setoriais. 4.1) Câmara Financeira. O Senhor Claudio Oliveira (Associação Comercial

de Santos - ACS) em reunião da Câmara Financeira foi eleito Coordenador.  A Vice-Presidente
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Alessandra Sousa Franco informa o recebimento de um grande volume de prestações de contas

referentes aos  projetos financiados com recursos oriundos do FMDCA nos anos de 2018, 2019 e

2020. Agradece o empenho dos Conselheiros de Direitos que compõem a Câmara na análise dos

processos  e  relata  a  paralisação  do  DEARTI  para  dispor  dos  funcionários  para  análise  das

prestações pretéritas. A Senhora Aurora Fernandez Rodriguez (Fórum Regional de Trabalhadores/as

do SUAS da Baixada Santista - FORTSUAS BS) refere que foram encaminhados mais de 100

(cem) processos além dos que já estavam represados. Encaminha pela instauração de procedimento

de apuração.  As Senhoras  Adriana Santos Lima Lopes (Associação de Promoção e Assistência

Social Estrela do Mar - APASEM) e Francisca Rodrigues de Oliveira Pini (Universidade Federal de

São Paulo - UNIFESP) parabenizam a Câmara Financeira pela sua nova composição. A Senhora

Vice-Presidente Alessandra Sousa Franco afirma que será instaurado procedimento para apuração

da  inobservância  da  análise  das  prestações  de  contas.  4.2)  Câmara  de  Relações  Públicas. A

Senhora  Coordenadora  Da  Câmara  de  Relações  Públicas  Denise  Beatriz  Neves  Fernandes

Gonçalves  Pires  declara  que  começará  a  formatar  o  evento  em comemoração  aos  30  anos  do

CMDCA e 31anos do ECA. 4.4) Câmara de Legislação. A Coordenadora da Câmara de Legislação

Senhora Rita Raquel Calenda Vaz (Ordem dos Advogados do Brasil - OAB) refere que os trabalhos

foram focados nas demandas da PROJUR e que iniciará a análise da minuta de alteração da Lei n⁰

736/91 que retornou a SEPACOM com solicitações da PROJUR. A Senhora Primeira Secretária

Claudia  Diegues  Krawczuk  sugere  a  realização  de  reunião  para  definição  dos  eixos  que  serão

inseridos no Edital 01/2021 - CMDCA. Fica designado o dia 08/07/2021 às 8 horas e 30 minutos

através de videoconferência.   Item cinco   -    Devolutivas do Departamento de Articulação  .  A

Senhora  Vice-Presidente  Alessandra  Sousa  Franco  passa  a  explanar  acerca  das  demandas

submetidas ao Departamento de Articulação. 5.1) Propostas formuladas pelo CMDCA de acordo

com o disposto nos Planos Municipais para inserção no Plano Plurianual (PPA) . O vereador

Cacá Teixeira realizou emendas para inclusão das seguintes metas ao PPA:  Meta 1 -  Ativação do

Centro de Referência do Hospital Guilherme Álvaro, em parceria com a Prefeitura Municipal de

Santos,  (nos moldes do Programa Bem Me Quer - SP) para a oferta de atendimento integral e

humanizado de pessoas em situação de violência sexual, por meio de equipe multiprofissional e

especializada. Prazo de execução: 2022. Plano(s) de Origem: CEVISS. Meta 3 - Implantação de um

observatório  de  políticas  infanto-juvenis,  com  parceria  técnica  junto  às  universidades.  Com

implantação de programa de cruzamento de dados e  equipe de análise e formatação dos dados

obtidos.  Prazo de execução: 2022. Plano(s) de Origem: CEVISS/CMPETI/DECENAL.  Meta 5 -

Promover  campanhas  publicitárias  permanentes  no  município  e  divulgação  de  materiais

informativos, visando o enfrentamento de todas as formas de violência, em especial, à violência e
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exploração sexual de crianças e adolescentes e conscientizar à população sobre as diversas formas

de trabalho infantil  e  como combatê-lo  além de informar  a  importância  do  trabalho do jovem

aprendiz,  tanto  para  quem  contrata  como  para  quem  é  contratado.  Prazo  de  execução:  2022.

Plano(s) de Origem: CEVISS/CMPETI/DECENAL.  Meta 9 - Criação de unidade de acolhimento

para  gestantes  e  mães  vulneráveis  pelo  uso  substâncias  psicoativas  lícitas  e  ilícitas.  Prazo  de

execução:  2024.  Plano(s)  de  Origem:  DECENAL/Primeira  Infância. Meta  13 -  Efetivação  do

decreto municipal que estipula a contratação de 30 adolescentes em vulnerabilidade social, como

Jovem Aprendiz, pela Prefeitura Municipal de Santos. Decreto nº 7582/2016.  Prazo de execução:

2022. Plano(s) de Origem: CMPETI/SINASE. Meta 14 - Garantir que os espaços dos Serviços de

Convivência e Fortalecimento de Vínculos sejam acessíveis a comunidade no período noturno e

finais de semana. Prazo de execução: 2022. Plano(s) de Origem: DECENAL. Meta 17 - Criação de

mais uma equipe de abordagem social de crianças e adolescentes com metodologia específica para o

público da exploração do trabalho infantil  e de uma equipe de abordagem social  de crianças e

adolescentes  com  metodologia  específica  para  o  público  da  exploração  sexual,  ambas  com

funcionamento 24 horas.  Prazo de execução: 2022. Plano(s) de Origem: CMPETI/CEVISS.  5.2)

Decreto nº 7582/2016 - Decreto dos 30. Será realizada reunião em 07/07/2021 com a Secretaria de

Desenvolvimento  Social  e  a  de Gestão  para iniciar  a  implantação do fluxo.  5.3)  Comissão de

Estudos  e  Propostas  de  Atualização  das  Normas  que  regulam o  Conselho  Municipal  dos

Direitos  da Criança e do Adolescente de Santos  -  CMDCA.  Encaminhamento  da  minuta  de

alteração da Lei n⁰ 736/91 para análise da Câmara de Legislação. Item seis - Análise situacional da

CEVISS e CM-PETI. A Coordenadora da CMPETI Senhora Sandra Regina Santos descreve a

participação dos Conselheiros de Direitos nas Comissões como muito falha, com exceção para as

Conselheiras  Senhoras  Christiane  Cordeiro  Andrea  (Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento

Social  -  Departamento  de  Cidadania),  Aurora  Fernandez  Rodriguez  (Fórum  Regional  de

Trabalhadores/as  do SUAS da  Baixada  Santista  -  FORTSUAS BS) e  Nélia  Meire  Eleutério de

Souza  (Fundação  SETTAPORT  de  Responsabilidade  Social  e  Integração  Porto  Cidade)  que

possuem  participação  ativa.  A partir  de  07/07/2021  iniciará  a  elaboração/adequação  do Plano

Municipal de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil e é premente trazer a problemática para

esse  coletivo  para  coordenar  a  Comissão.  A Senhora  Vice-Presidente  Alessandra  Sousa  Franco

indaga  se  há  algum Conselheiro  de  Direitos  que  tenha  interesse  em coordenar  a  CMPETI.  A

Senhora  Francisca Rodrigues de Oliveira Pini  (Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP)

pronuncia o quanto se sente representada pela Coordenadora Senhora Sandra Regina santos e bem

informada  pela  atuação  da  mesma.  A Senhora  Vice-Presidente  pede  que  a  Senhora  Primeira

Secretária se manifeste. A Senhora Primeira Secretária Claudia Diegues Krawczuk discorre que a
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sociedade civil deveria ocupar estes espaços conforme tem sido conduzido ao longo dos tempos

neste  Conselho  assegurando  a  formulação  das  políticas  públicas  através  dos  trabalhos  das

Comissões. A Senhora Marina Carvalho (SEDS - CMPETI) relata que o Decreto que instruiu a

CMPETI  está  desatualizado  assim  como  o  Plano  Municipal  de  Prevenção  e  Erradicação  do

Trabalho Infantil.  Refere ainda que está previsto nos Planos a realização de reuniões bimestrais

entre as Comissões (CEVISS e CMPETI) e a Diretoria Executiva e que as mesmas não ocorrem.

Que há ausência de espaço para fala. A Senhora Primeira Secretária Claudia Diegues Krawczuk

explica  a  Plenária  que  os  Decretos  que  instituíram  as  Comissões  ainda  não  foram  revistos  e

devidamente  atualizados  em  virtude  da  tramitação  da  Minuta  de  Projeto  de  Lei  sobre  a

Reformulação do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente - Alteração da Lei

736/91  que  define  que  após  sua  publicação,  as  Comissões  apresentarão  a  proposta  de  minuta

decreto  para  dar  sua  nova  regulamentação  de  acordo  com  o  disposto  em  lei.  Afirma  que  tal

explicação já foi inclusive prestada em plenária e aos representantes das Comissões anteriormente.

Em relação aos Planos CEVISS e CMPETI e demais Planos Municipais CMDCA, ressalta que a

Câmara de Planejamento compôs GTs para avaliação e monitoramento de todos os planos no início

desta gestão para  formulação de propostas para inserção no Plano Plurianual (PPA). É certo que

planos  devem revisitados  e  atualizados.  No  tocante  a  ausência  de  espaço  para  diálogo  com a

Diretoria Executiva não se recorda de não ter sido atendida qualquer demanda para discussão e/ou

construção  junto  as  Comissões.  A Senhora  Raquel  Cuellar  (ASPPE  -  Pesquisa,  Prevenção  e

Educação) questiona se ainda está em vigência o Edital 2018 no qual foram contemplados para

atendimento  dos  jovens  aprendizes.  A  Senhora  Vice-Presidente  Alessandra  Sousa  Franco

compromete-se  em  verificar  e  trazer  a  devolutiva.  O  Senhor  Claudio  Oliveira  (Associação

Comercial de Santos - ACS) declara que está no seu radar assumir a Coordenação da  Comissão

Municipal de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI), contudo, acabou de assumir

a Câmara Financeira e gostaria de saber se há impedimentos. O  Senhor Wilson Carlos Bregochi

Júnior informa que não há óbices em cumular os dois cargos. A Senhora Vice-Presidente Alessandra

Sousa Franco solicita que se providencie o necessário para a eleição e posse na próxima reunião da

Comissão. A Senhora Primeira Secretária Claudia Diegues Krawczuk informa o recebimento do

Requerimento  de  Congratulações  n⁰  2929/2021 da  Câmara  Municipal  de  Santos  -  Gabinete  do

Vereador Ademir Pestana dando votos der congratulações a  Comissão Municipal de Prevenção e

Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI), pelo Senhor Edmir Santos Nascimento, Presidente do

Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do  Adolescente  (CMDCA)  que  tem atuado  na

prevenção  ou  na  identificação  das  situações  de  exploração  do  trabalho  infantil. Item  sete   -  

Registro, Revalidação e Apresentação dos Programas destinados a crianças e adolescentes. O
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Senhor Wilson Carlos  Bregochi  Júnior  (SEPACOM) informa que muitas  instituições  ainda  não

apresentaram a documentação para a revalidação e a não apresentação acarretará na suspensão do

registro. As revalidações se darão em setembro/2021. A Senhora Francisca Rodrigues de Oliveira

Pini (Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP) sugere a promoção de encontros com todas

entidades, de forma remota, para realizar conversa no sentido formativo para o cumprimento da

função do atendimento da rede protetiva. O Senhor Wilson  Carlos Bregochi Júnior (SEPACOM)

refere que quanto aos programas executados pelo Poder Executivo,  também faz-se necessária a

apresentação da documentação, as quais,  também não foram apresentadas.  A única exceção é a

Secretaria Municipal de Esportes (SEMES) devido a documentação ter sido enviada derivada de

outra demanda solicitada por este Conselho.  Item oito   -    Apresentação Casa da Esperança  .  A

Senhora  Suania  Sousa  da  Silva,  representante  da  Casa  da  Esperança  de  Santos,  agradece  a

oportunidade  de  estar  perto  de  pessoas  que pensam e  formulam políticas  públicas  e  o  recurso

recebido  através  do  FMDCA há  10  (dez)  anos  que  proporcionou  a  construção  de  sala  para

atendimento de crianças e adolescentes e que se encontra em pleno funcionamento até hoje. A Casa

da Esperança de Santos foi criada no ano de 1957 e é referência no Brasil tendo recebido inclusive a

visita do Doutor Albert Sabin. Na cidade de Santos, o Programa Santos Acessível, criado em 2016,

identificou que 22% da população na cidade de Santos possui alguma deficiência, sendo 25% física

e 4% intelectual, um total de 29%. Em números de habitantes, isso chega aproximadamente em 28

mil habitantes.  Atendimentos terapêuticos realizados nos últimos 5 (cinco) anos: 2016 - 80.760

atendimentos.  2017  -  97.739  atendimentos.  2018  -  100.558  atendimentos.  2019  -  103.903

atendimentos. 2020 - 36.185 atendimentos. Pacientes atendidos nos últimos 5 anos (2016/2020):

705. Patologias atendidas nos últimos 5 anos (2016/2020): 59. Pacientes atendidos 54% meninos e

46% meninas. Principais patologias: Paralisia Cerebral, Recém-nato de Risco, Síndrome de Down,

Paralisia  do  Plexo  Braquial  e  Meningomielocele.  Programa  de  Reabilitação  Multidisciplinar:

Neurologia Infantil, Psicologia, Odontologia, Fisioterapia, Nutrição, Integração Sensorial, Terapia

Ocupacional,  Fonoaudiologia,  Ortopedia e Serviço Social.  Programa de Intervenção Precoce ao

Recém-nato de Risco desde 2015 atendeu 146 pacientes - Bebês de 0-24 meses através de Avaliação

Neurológica, Atendimentos de Fisioterapia e Fonoaudiologia e Avaliações com as escalas TIMP e

AIMS. Foram desligados do Programa 109 pacientes. 58% atingiram o objetivo do Programa. 20%

diagnosticados com o Transtorno do Espectro Autista. 11% diagnosticado com Paralisia Cerebral.

1% diagnosticados com outras patologias neurológicas. 9% deixaram o Programa. 1% óbitos. A

Senhora  Primeira  Secretária  Claudia  Diegues  Krawczuk  parabeniza  pela  apresentação,  pelos

trabalhos  executados  e  pelo  bom  uso  do  recurso  em  prol  do  atendimento  das  crianças  e

adolescentes. A Senhora Francisca Rodrigues de Oliveira Pini (Universidade Federal de São Paulo -
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UNIFESP) parabeniza a apresentação e manifesta o quão importante é o desenho universal para

inclusão das pessoas com deficiência. O Senhor Claudio Oliveira (Associação Comercial de santos -

ACS) parabeniza pela abordagem do tema e manifesta que devemos fazer o link dos adolescentes

com deficiência e os programas de aprendizagem para a efetiva inclusão social. A Senhora Wilmara

Pereira  que  agora  também  podemos  contar  com  o  Centro  de  Reabilitação  e  Estimulação  de

Neurodesenvolvimento (CREN) atendendo autistas de todas as idades. O  Senhor Wilson  Carlos

Bregochi Júnior (SEPACOM) frisa a importância de grande investimento na Primeira Infância para

o bom desenvolvimento das crianças e  adolescentes. Item dez -    Apreciação e deliberação da  

alteração do local do Núcleo Alemoa do Projeto Anchieta Social II - Fundação Settaport. O

Senhor Donald Verônico, Coordenador do Projeto, informa que a  Fundação Settaport solicitou a

mudança  do  local  das  atividades  do  Núcleo  Alemoa devido a  parceria  firmada com o SESI  -

Unidade  Santos  e  avaliam que  será  muito  benéfica  para  as  crianças  e  adolescentes  residentes

naquela região. A proposta de alteração consiste na transferência das atividades da UME Oswaldo

Justo para a Unidade Santos do SESI. Os locais são próximos e a parceria com a Unidade Escolar

será mantida para divulgação do Projeto e os alunos teriam prioridade nas inscrições. Os benefícios

da mudança serão vários, a começar pela estrutura do SESI que possui quadra totalmente reformada

e coberta. Todas as crianças inscritas receberão carteirinha do SESI e poderão usufruir de tudo o que

é oferecido como lazer além da possibilidade de se inscrever em outras modalidades esportivas. As

crianças terão prioridade nas inscrições, que serão realizadas de duas formas: período exclusivo

para tal e reserva de vagas exclusivas após o término deste período. A Senhora Primeira Secretária

Claudia Diegues Krawczuk informa que no ofício recebido consta que a distância a ser percorrida

pelas  crianças  até  o  novo  núcleo  é  a  praticamente  a  mesma.  Não  vislumbrando  óbices  para

aprovação da alteração. O Senhor Donald Verônico esclarece que realmente ambos os locais são

muito próximos, corrobora que a distância é praticamente a mesma e que as crianças levariam 10

(dez) minutos caminhando, o que já ocorre quando do deslocamento até a UME Oswaldo Justo. O

Senhor Claudio Oliveira (Associação Comercial de santos - ACS) declara que está de pleno acordo

e que somente terão a ganhar com a estrutura do SESI. A Senhora Francisca Rodrigues de Oliveira

Pini (Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP) menciona a importância da justificativa para

permanência dos adolescentes nas instalações do SESI, pois já vivenciou experiências conflitantes

na Capital. A Senhora Raquel Rolemberg (Assistência a Infância de Santos Gota de Leite) afirma

que o projeto Anchieta Social tem uma equipe qualificada que acompanha e monitora as ações e

quando  necessário  encaminha  para  a  rede.  O Senhor  Paulo  Roberto  Paes  Musa (Secretaria

Municipal de Esportes - SEMES) agradece a Fundação Settaport pelos serviços prestados que vem

somando e muito ao trabalho da SEMES. Informa que a Secretaria possui parceria com o SESI para
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utilização da pista de atletismo - “Projeto Futuro” e que seria de suma importância firmar parceria

para adentrar aos projetos parceiros, garantindo maior acesso ao esporte. O Senhor Donald Verônico

informa ainda que com a alteração do local provavelmente haverá aumento do número de vagas

disponibilizadas consequentemente aumentando assim a demanda atendida. Submetida a solicitação

a Plenária sendo aprovada por unanimidade.  A Senhora Vice-Presidente deseja que em breve o

município conte com uma pista de atletismo para incentivo e inclusão das crianças e adolescentes

ao  direito  ao  esporte.  Item onze  -  Assuntos  Gerais. A Senhora  Aurora  Fernandez  Rodriguez

(Fórum Regional de Trabalhadores/as do SUAS da Baixada Santista - FORTSUAS BS) solicita que

este Conselho paute discussão e se manifeste acerca da implantação da Escola Cívico Militar. Lugar

de Educação não é lugar de militar. Sem mais nada a tratar, o Senhora Vice-Presidente deu por

encerrada a reunião às onze horas e quarenta e dois minutos e eu,  Claudia Diegues Krawczuk,

Primeira Secretária, lavro a presente ata que vai assinada por mim e pela Senhora Vice-Presidente.

Santos, 1⁰ de julho de 2021.

ALESSANDRA SOUSA FRANCO  CLAUDIA DIEGUES
KRAWCZUK              Vice-Presidente                               1ª

Secretária 

Lista de Presença Assembléia Geral Ordinária - 01/07/2021

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SEDS

Titular: Filipe Augusto Rezende – presente
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Suplente: Danielle Prudente Duarte Rufino - presente

Secretaria Municipal de Educação - SEDUC

Titular: Miriam Blum Cardoso - ausência justificada

Suplente: Márcia Maria Sobreira do Nascimento Sertório - ausente

Secretaria Municipal de Saúde - SMS

Titular: Daniela Gonçalves Godoy Moutinho - presente

Suplente: Marcela Alessandra Bozzella – ausente

Secretaria Municipal de Cultura - SECULT

Titular: Cristina de Almeida Vida Madeira Costa - presente

Suplente: Kelly Galetto Montenegro Lopes Ferreira - presente

Secretaria Municipal de Esportes - SEMES

Titular: Paulo Roberto Paes Musa – presente

Suplente: Ivens Paiva – ausente

Gabinete do Prefeito Municipal - GPM

Titular: Alessandra de Sousa Franco – presente

Suplente: Silvia Moreira – presente

Secretaria Municipal de Segurança - SESEG

Titular: Luiz Fernando Carvalho de Souza - ausente

Suplente: Ana Carolina da Silva Costa Emilio - presente 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - Departamento de Cidadania

Titular: Gustavo Prado Ignácio – presente

Suplente: Christiane Cordeiro Andrea – presente
Secretaria Municipal de Economia e Finanças - SEFIN

Titular: Michel Pereira de Jesus - presente

Suplente: Vivieide Pereira da Silva - ausente

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano - SEDURB

Titular: Luiz Otávio Galvão de Barros - presente

Suplente: Jorge Manuel de Souza Ferreira - ausente

Departamento de Jornalismo

Titular: Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves Pires - presente

Suplente: Cristiane da Conceição Barbosa - presente

Entidades de Atendimento Direto a Crianças de 0 a 6 anos
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Titular: Associação Brasileira de Educação e Cultura – ABEC

Talita Lima de Oliveira - presente

Suplente: Associação Educacional Cultural Esportiva e Recreativa - Projeto Tia Egle

Maria Fernanda Silva Cardoso - presente

Entidades de Atendimento Direto a Crianças de 7 a 12 anos

Titular: Associação de Amparo a Comunidade de Escolas Públicas - UACEP

 Alex Tadeu Alves Rosa - ausente

Suplente: Fundação SETTAPORT de Responsabilidade Social e Integração Porto Cidade

 Nélia Meire Eleutério de Souza - presente

Entidades de Atendimento Direto a Adolescentes de 13 à 18 anos

Titular: Centro de Aprendizagem e Mobilização Profissional e Social - CAMPS 

 Nathália Nogueira - ausência justificada

Suplente: Assistência a Infância de Santos Gota de Leite 

 Raquel Rollemberg - presente

Entidades de Atendimento Direto a Crianças e Adolescentes Portadores de Necessidades

Especiais

Titular: Associação de Amor à Criança Arcanjo Rafael

 Igor Braga Perrone - ausência justificada 

Suplente: NUREX - Núcleo de Reabilitação de Excepcional São Vicente de Paulo

Selma Santos Oliveira - presente

Entidades de Estudo e Pesquisa

Titular: Universidade Católica de Santos - UNISANTOS

 Maria Izabel Calil Stamato - ausência justificada

Suplente: Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP

Francisca Rodrigues de Oliveira Pini - presente

Entidades Sindicais ou Outras Organizações de Trabalhadores

Titular: Sindicato dos Empregados Terrestres em Transporte Aquaviário e Operador 

Portuário do Estado de São Paulo - SETTAPORT

Raimundo Carvalho da Silva - presente

Suplente: Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos - SINDEST

Daniel Gomes - presente

Iniciativa Privada

Titular:  Fórum Regional de Trabalhadores/as do SUAS da Baixada Santista - FORTSUAS

11



BS

 Aurora Fernandez Rodriguez - presente

Suplente: Associação Comercial de Santos

Claudio Oliveira - presente

Representantes de Organização de Pais

Titular: VITAE DOMINI - Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Social

 Claudia Diegues Krawczuk – presente

Suplente: Instituto Elos Brasil

 Thais Polydoro Ribeiro - ausente

Movimentos de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente

Titular: Ordem dos Advogados do Brasil - OAB

 Rita Raquel Calenda Vaz - presente

Suplente: Cruzada das Senhoras Católicas

Clécia Maria Santos Franco - ausência justificada

Movimentos e Organizações sociais

Titular: Pastoral do Menor - Diocese de Santos

 Edmir Santos Nascimento - presente

Suplente: ONG Vidas Recicladas

Larissa Carolina Silva Paz - ausente 

Titular: Associação de Promoção e Assistência Social Estrela do Mar - APASEM

Adriana Santos Lima Lopes - presente

Suplente: Associação Consciência pela Cidadania - Concidadania

Nadir de Souza Brito - presente

 

Representantes dos Conselhos Tutelares 

Zona Central: Luana de Maria

Zona Leste: ausente

Zona Noroeste: ausente

Representantes das Comissões Municipais

Comissão  Municipal  de  Enfrentamento  à  Violência  Sexual  Infanto-Juvenil (CEVISS):

Christiane Cordeiro Andrea 

Comissão Municipal de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI):  Sandra
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Santos - Gabinete Vereador Cacá Teixeira

Convidados

1) Instituto Kaffe Sport

2) Samanta Lima Venâncio - DEPROS-B SEDS

3) Katia Ayres dos Anjos - SEACOLHE CA

4) Mariana Carvalho

5) Raquel Cuellar - ASPPE

6) Dario Cruz

7) Donald Verônico - Fundação Settaport

8) Maria Eloisa Jacob Garcia

9) Suania Sousa da Silva - Casa da Esperança

10) Vanessa Correia

11) Wilmara Pereira - CREN Clinica Escola do Autista

12) Cristina Souza - NAPNE 

13) Fernanda Braga - Assistente Social - Educandário Santista

14) Naira Alonso - Fundação Settaport

15) Alberto Tavares 
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